



Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura



Parque Nacional Iguazú
inscrito en la Lista
del Patrimonio Mundial
en 1984

Parque Nacional Iguazú

Ubicación: Provincia de Misiones, Argentina

Inscripción: 1984

Criterios: (vii) y (x)

Patrimonio Natural

Ubicado en la Provincia de Misiones, en el extremo noreste de Argentina y bordeando el Estado brasileño de Paraná al norte, el Parque Nacional Iguazú, junto con su parque hermano Iguazú en Brasil, se encuentra a nivel mundial, entre los sitios naturales más impresionantes, tanto desde el aspecto visual como el acústico que se manifiesta en sus impresionantes cataratas. Fue inscripto en la Lista del Patrimonio Mundial en 1984. A lo largo de casi tres kilómetros el Río Iguazú, cae verticalmente unos 80 metros en una serie de cataratas. El río, debe su nombre al término guaraní “agua grande”, formando una enorme curva en forma de una herradura en el centro de los dos parques y constituye la frontera internacional entre Argentina y Brasil. Grandes nubes rocían permanentemente las muchas islas y los bosques ribereños circundantes, creando un microclima extremadamente húmedo que favorece una exuberante y densa vegetación subtropical albergando fauna diversa. Además de su sorprendente belleza natural y el magnífico enlace entre tierra y agua, el Parque Nacional Iguazú constituye un remanente significativo de la Mata Atlántica, una de las prioridades mundiales de conservación más amenazadas.

La selva húmeda subtropical circundante alberga más de 2.000 especies de plantas vasculares, incluidas unas 80 especies arbóreas y la fauna característica de la región:

tapires, osos hormigueros gigantes, monos aulladores, ocelotes, jaguares y caimanes.

El Parque Nacional Iguazú cumple con dos criterios:

(vii) Representar fenómenos naturales o áreas de belleza natural e importancia estética excepcionales

El Parque Nacional Iguazú conserva una de las cataratas más grandes y más espectaculares del mundo compuesta por un sistema de numerosas cascadas y rápidos y casi tres kilómetros de ancho en el marco de un exuberante y diverso bosque de hoja ancha subtropical. El rocío permanente de las cataratas forma impresionantes nubes que empapan las islas boscosas y las orillas de los ríos, resultando en una interfaz entre la tierra y el agua, en constante cambio.

(x) Contener los hábitats naturales más representativos y más importantes para la conservación in situ de la diversidad biológica, comprendidos aquellos en los que sobreviven especies amenazadas que tienen un Valor Universal Excepcional desde el punto de vista de la ciencia o de la conservación

El Parque Nacional Iguazú, junto con el Parque Nacional Iguazú de Brasil, y áreas protegidas adyacentes, forma el mayor remanente protegido de la selva subtropical Paranaense, que

pertenece a la Mata Atlántica Interior. Su rica biodiversidad incluye más de 2000 especies de plantas, 400 especies de aves y posiblemente hasta 80 mamíferos, así como innumerables especies de invertebrados. Las especies carismáticas raras incluyen el caimán de hocico ancho, el oso hormiguero gigante, el águila arpía, el ocelote y el Jaguar.

Junto a las cascadas a lo largo del río y en las islas ha evolucionado un ecosistema altamente especializado lleno de vida, en respuesta a las condiciones extremas del agua en constante caída y la bruma húmeda provocada por estas cataratas.

Gestión: El Parque Nacional de Iguazú tiene una larga historia de conservación que se remonta a principios del siglo XX. En el año 1902 el gobierno argentino le encargó a Carlos Thays la realización de un pormenorizado estudio del, hasta ese momento poco conocida, área de las cataratas del Iguazú. Como corolario de sus investigaciones, Thays proyectó un Parque Nacional de 25.000 hectáreas cuyo establecimiento se concretó en 1934, año de la creación de la Administración de Parques Nacionales. Este hecho ilustra el reconocimiento de larga data por su rica biodiversidad, que conjuntamente con el Parque Nacional Iguazú constituyen un valioso remanente de un área forestal mayor conservando adecuadamente un espléndido sistema de cascadas que otorgan un paisaje inigualable. La gestión eficaz de las áreas protegidas y la mitigación de los impactos del uso de la tierra en y desde el paisaje circundante aumentan la probabilidad de mantener muchos de los valores por los que la propiedad ha sido inscrita y contribuyen a la supervivencia de

especies que viven en el sitio. Iguazú constituye un importante destino turístico tanto internacional como interno, haciendo del Parque Nacional una propiedad altamente expuesta. No obstante, resulta necesario prestar atención a las posibles amenazas que podrían afectar al Parque.